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Roméo Dallaire is founder of the Roméo Dallaire Child Soldiers In-
itiative, a global partnership with the mission to end the recruit-
ment and use of child soldiers. A celebrated advocate for human 
rights, especially in regards to child soldiers, veterans, and the 
prevention of mass atrocities, General Dallaire is also a respected 
government and UN advisor and former Canadian Senator.

“The ultimate focus of the rest of my life is to eradicate the use of child soldiers 
and eliminate even the thought of using children as instruments of war.”

Throughout his distinguished military career, General Dallaire served in staff, train-
ing, and command positions through North America, Europe, and Africa, rising in 
rank from Army Cadet in 1960 to Lieutenant-General in 1998.

Most notably, General Dallaire was appointed Force Commander of the United Na-
tions Assistance Mission in Rwanda prior to and during the 1994 genocide. General 
Dallaire provided the United Nations with information about the planned massacre, 
which ultimately took more than 800,000 lives in less than 100 days; yet, permis-
sion to intervene was denied and the UN withdrew its peacekeeping forces. General 
Dallaire, along with a small contingent of Ghanaian soldiers and military observers, 
disobeyed the command to withdraw and remained in Rwanda to fulfill their ethical 
obligation to protect those who sought refuge with the UN forces.

His courage and leadership during this mission earned him the Meritorious Service 
Cross, the United States Legion of Merit, the Aegis Award on Genocide Prevention, and 
the affection and admiration of people around the globe. His defiant dedication to hu-
manity during that mission has been well-documented in films and books, including 
his own account: Shake Hands with the Devil: the Failure of Humanity in Rwanda. 

Roméo Dallaire est le fondateur de l’Initiative Enfants soldats, un par-
tenariat international visant à mettre fin au recrutement des enfants à 
des fins militaires. Ardent défenseur des droits de la personne, notam-
ment en ce qui concerne les enfants soldats, les anciens combattants et 
la prévention des atrocités de masse, le général Dallaire est également 
un conseiller respecté au sein du gouvernement et des Nations Unies, et 
un ancien sénateur canadien.
« Mon objectif ultime, pour le reste de ma vie, est d’abolir le recours aux enfants 
soldats et d’éliminer l’idée même d’impliquer des enfants dans la guerre. »

Tout au long de sa brillante carrière militaire, le général Dallaire a occupé des postes 
d’état-major, d’instruction et de commandement en Amérique de Nord, en Europe 
et en Afrique. De cadet de l’Armée en 1960, il a gravi les échelons pour devenir 
lieutenant-général en 1998.

Le général Dallaire a été nommé Commandant de la Mission des Nations Unies pour 
l’assistance au Rwanda avant et pendant le génocide de 1994. Il avait averti les Na-
tions Unies de la menace d’un massacre planifié qui coûta la vie à plus de 800 000 
personnes en moins de 100 jours; pourtant, l’autorisation d’intervenir lui a été refu-
sée et l’ONU a plutôt décidé de rappeler ses forces de maintien de la paix. Le général 
Dallaire et un petit contingent de soldats ghanéens et d’observateurs militaires ont 
désobéi à l’ordre de retrait et sont restés au Rwanda pour remplir leur obligation 
morale de protéger ceux qui avaient trouvé refuge auprès des forces de l’ONU.

Son courage et son leadership au cours de cette mission lui ont valu la Croix du ser-
vice méritoire, la Légion du mérite des États-Unis, le prix Aegis pour la prévention 
du génocide, de même que l’affection et l’admiration de gens du monde entier. Photo: Laura Leyshon, 2008

General Dallaire’s 1997 revelation that he suffered from Post-Traumatic Stress Disorder as a direct result 
of his mission in Rwanda paved the way for destigmatizing this potentially-lethal operational stress injury 
among military veterans as well as first-responders. Though it led to his being medically released from 
the Canadian Army in 2000, he has devoted decades of passionate leadership and advocacy to the issue 
on behalf of other veterans struggling with PTSD, including the publication of his bestselling memoir: 
Waiting for First Light: My Ongoing Battle with PTSD.

Whether as military commander, humanitarian, senator or author, Roméo Dallaire has penetrated our 
national consciousness, often in supremely uncomfortable ways. Setting aside his natural reserve, he 
has felt compelled to bring national and international attention to situations too-often ignored, whether 
the atrocities of the Rwandan genocide, the struggle that he and many other military veterans face with 
post-traumatic stress disorder, or the recruitment and use of child soldiers.

Son dévouement tenace envers l’humanité pendant cette mission a été largement documenté dans des films et des 
livres, incluant son propre compte-rendu, J’ai serré la main du diable : La faillite de l’humanité au Rwanda.

La révélation faite par le général Dallaire en 1997, à savoir qu’il souffrait du trouble de stress post-traumatique, consé-
quence directe de sa mission au Rwanda, a ouvert la voie à la déstigmatisation des traumatismes potentiellement mor-
tels liés au stress opérationnel chez les vétérans et chez les premiers répondants. Même si son témoignage l’a mené 
à être libéré des Forces canadiennes en 2000 pour des raisons de santé, le général Dallaire s’est engagé avec passion 
et il a consacré ensuite des dizaines d’années à la défense des autres vétérans affectés par le TSPT, entre autres avec la 
publication de ses mémoires, Premières lueurs : mon combat contre le trouble de stress post-traumatique.

Comme commandant des forces armées, comme humaniste, sénateur ou auteur, Roméo Dallaire a imprégné notre 
conscience nationale, souvent de manière extrêmement difficile. Mettant de son côté réservé, il s’est senti obligé 
d’attirer l’attention nationale et internationale sur des situations trop souvent ignorées, que ce soit les atrocités du 
génocide du Rwanda, son combat et celui de nombreux autres militaires face au trouble de stress post-traumatique, 
ou le recrutement et l’utilisation des enfants-soldats.
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